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锐评

公共财政支出都
应该公开透明

最近，国务院就中央和地方的预算公开事宜连续作出安排，显示国家对这一问
题的高度关切。事实上，政府使用的每一笔公共资金，都应该公开。对于高达3826
亿元的中央预算内投资来说，其预算公开某种程度上就是政策公开。现代社会条
件下，约束政府行为的一个重要途径，就是约束政府支出。通过约束政府支出，才
能使公共财政资金的使用情况乃至国家治理方向等，置于人民监管之下。而约束
政府支出的前提就是，预算要公开，财政要透明。 ——《长江日报》

□张东阳（河南）

如今的六一儿童
节是一个孩子开心、家
长发愁的节日。既愁

“六一”要上班无法陪
同孩子过节；更愁儿童
玩具、儿童读物太昂

贵。商场、超市、快餐店、影楼，到处都是诱人
的促销广告，到底买什么礼物送给孩子却令不
少家长头痛不已。学校、幼儿园正忙着节日会
演，成人化的演出服也让家长担忧。有家长感
慨，一到六一节就感觉紧张，“儿童节”都快变
成“家长劫”了。 （5月31日《重庆商报》）

儿童节应该怎么过，一百个人或许会有一
百个说法，但在商品无处不在的社会里，给孩
子买这样那样的玩具及消费品已经成为城市
里不少家长的不二选择。当然，也有不少家长
会带孩子去动物园、游乐园“消费”，他们认为，

这就是现代孩子“有意义”的儿童节了。
然而，现代孩子的儿童节真的就只是这些

吗？在物资日益丰富的今天，孩子们的儿童节
何以反不如物资匮乏时代的儿童们玩得开心？

说到底，就是孩子们的儿童节变成了纯粹
的“儿童消费节”。家长为了满足孩子的“物
质”和“娱乐”心愿，买这样那样花花绿绿的玩
具，带孩子到孩子们的“娱乐场所”消费、消费，
还是消费！这样的结果，“儿童节”完全变了味
儿，孩子们拿着这样那样昂贵的玩具、消费着
这样那样的娱乐项目，却不知“快乐”为何物！

六一国际儿童节是全世界儿童的节日。
作为家长、幼儿园甚至是政府机关，能不能就
孩子们的生存、健康和受教育权方面搞些有意
义的活动？能不能就孩子们融入社会及了解
社会多想想办法？

比如，可不可以带孩子到外面走走，看看

城外成熟的小麦，然后告诉他们我们吃的馒
头、面条等食物的来历？可不可以带孩子到医
院进行一番全面的身体检查，然后对孩子的身
体情况有个整体把握，以便于日后掌握孩子的
身体发育情况？此外，可不可以在这一天，让
孩子定个什么特别的活动计划（不是纯粹的买
礼品之类），然后，爸爸妈妈或者爷爷奶奶等一
家人带孩子去实现这一活动计划？家长们可不
可以放下永远都干不完的工作，陪孩子看一本小
人书或一部儿童电影，或画一幅自己想要画的
画？再不然，还可以带孩子坐公交车在城里到处
转转、看看，多认识认识自己生活的这座城市。如
果条件允许，也还可以带孩子到工厂、农村、企业
里看看那些大人们他们到底都在干什么。

总之，除了别让儿童节成了“儿童花钱节”之
外，孩子们的儿童节完全可以有其他很多快乐，而
要做到这些，当然需要大人们多为儿童着想。

□晚报记者 王一品

端午小长假即将飘然而至，记者打探到，这
个端午小长假，新玛特郑州总店继续选用1+1+
3营销模式，这种1+1+3营销模式曾在清明及五
一期间大力推出，引爆节前消费，获得了消费者
及业界的一致好评。

时段促销也疯狂：新玛特郑州总店启动疯
狂促销时段：周一至周三 15~21点，每天 6个小
时，持大商集团所有购物卡、券，满 1000 元送
100元。

6月2日：超级返券日。
6月2日13~23点，新玛特郑州总店准备的

返券力度异常诱人：购满 300 元返 300 元、满

1000元享受200元返券。
另外，更有大单礼：购物满额即赠包括

Iphone4在内的苹果系列产品。
6月3日：超级回馈夜。
6月3日13~23点推出四重优惠：
1.夏装全面折扣优惠，低至五折。
2.重磅品牌购满 1200 元起送包括苹果

Iphone4、资生堂在内的系列产品。
3.持大商团购券（卡）消费满1000元即可返

100元百货券。
4.刷建行全系列卡满 1000 元（特例 5000

元）返100返百货礼券。

端午节小长假，玩转缤纷优惠
6 月 4 日~6 日：满额礼的门槛更低：满 880

元起，即有欧珀莱化妆品、户外运动产品、苹果
等缤纷好礼相送；持大商团购券（卡）消费满
1000 元返 100 元百货券；刷 62 开头银联卡满
1000元赠100元百货礼券。

九牧王“裤”领天下
6月6日之前，新玛特郑州总店携手九牧王

展开的“裤领天下”激情盛典优惠正在火热进行
中。

新品巡展礼：购买正价产品满 200元减 60
元，满 799 元送精品皮带一条（两项活动不可
同时进行）。

特惠巡展礼：外场巡展活动玻璃房内全场
商品特惠，一次性购买 5件以上还可在特惠基
础上享受九折优惠。

话题：发改委称部分地区
工业用电每度上涨约两分钱

网友发言
比起移动、电信、石油，电力公司好多

了！ 浙江网友
为什么发电企业亏损，国家电网却挣

大钱？ 新浪网友

话题：我国存在精神病
救助不足和正常人被强制医
疗现象

网友发言
在这方面的医术水平如果能提升，把

精神病在不是太慢长的时间内彻底治好，
而且治好后不用再靠吃药来维持，也不会
再复发，就最好不过了。对于被人强制送
进医院的人，这等于侵犯他人人身自由，认
真起来，要算违法行为。 广东网友

街面上那么多衣着邋遢、举止行为怪
异的精神病人很少有人问津，政府有责任帮
助他们，该出的钱要出，该出的力也要出，这
是政府的职责所在。至于无精神病却被强
制送入精神病院，多半是打击报复，或是出
于有利可图的目的。对于此类案件，公安机
关要严厉打击，绝不能手软。 湖南网友

话题：京沪高铁所用中
国南车揭秘:噪声低于汽车

网友发言
似乎发展太快了，技术成熟了么？那

路基是否合乎要求？不要等到付出代价才
知道后悔。 北京网友

社会总是要发展的。我支持高铁科学
发展，日本人上世纪六十年代就享受高铁
了。 陕西网友

安全高效列车应该积极发展，但不要
成为个别单位和个别人的赚钱工具，应该
为全体国民谋利益。 郑州网友

话题：民政部原官员称
应容忍有缺点的人做慈善

网友发言
如果钱是不干净的，把本不属于他的不

干净的钱捐出去，然后换取社会名声，再赚
干净的钱，这难道也是公平的吗？福建网友

捐款本身是善事，应当支持、鼓励。以
不法行为获取不干净的钱财不管你捐不捐
都应当依法查处，这和捐款本身无关。如
果人家一出来捐款就怀疑人家的钱是不干
净的，这种心态要不得。 山东网友

话题：温州公管处负责
人称聘多名领导亲属系巧合

网友发言
小的时候我相信知识改变命运；长大

了，我相信关系改变命运。 广东网友
就报道的情况来看，“因人设岗”在该

处肯定是有的！而这种情况在不少地方都
不同程度的存在。不管公务员考试还是事
业单位招考，在设置招考条件时主要取决
于用人单位，人事局一般情况下只审查是
否有编制。说系巧合，纯属污蔑广大人民
群众的智商！ 新浪网友

话题：媒体称反腐面临
发挥网络积极作用等4项挑战

网友发言
说得再多，不如行动。不要流于空文、

浮于形式，要真干实干，说简短点，做扎实
点。 安徽网友

文章中说的五大优势，人民群众的支
持这条优势最重要。 湖北网友

只要真心依靠人民群众，敢于发动人
民群众参与反腐，严格执法，何愁腐败不
除！ 北京网友

新玛特郑州总店端午疯狂营销
小长假倾情回馈1+1+3

为期一个
多月的个税法
修正案(草案)
征集意见 5 月
31日结束。截
至 30 日，征求
意见数已超23
万条，创下人大
单项立法征求
意见数之最。

个税调整与物价挂钩成期待
关于个税的话题，社会各界发表的意见已经够多了，可谓见仁见智。只是这“创人大单项立法

征求意见数之最”不能不引起人们进一步的关注。
虽然网上的说法不能完全代表真实的民意，但23万条征集意见却是民意的体现。而且从税法

修订的角度来讲，只有民意的充分参与，才有望修订得更加合理、可行。据国家统计局最新的数据
显示，4月份居民消费价格同比上涨5.3%，5月CPI仍将维持高位。因此，除了对起征点的议论外，税
制调整与物价变动挂钩成为期待。

无论是草案提出的3000元，还是外界建议的4000元甚至是5000元，结果如何，尚未揭晓，但是
专家们对于一个问题却是一致认同，那就是个税改革本来就是系统的改革。此次起征点以及税率
的调整，本来只是一系列改革中的一小步。

有专家表示，一个法律修正案能得到社会公众这么多的关注，有几十万之众的网友畅所欲言，
这是我国立法公开化、民主化的表现，让群众充分参与到立法中来，是我国人民当家作主的表现，
也是中国经济立法民主化的体现，具有里程碑意义。 张国栋

23万条个税法意见的可贵之处
1个月的时间，收到23万条个税法修正案意

见，1天差不多就能收到1万条。据此我们不难
看出，人们对个税法修正的关注。同时，汹涌的民
意表达背后，也折射出中国国民意识的提高。

个税法如何修改，起征点多少、税率多少，
与每一个人都息息相关。这是个税法征求意见
数之所以能创下单项立法之最的根本原因。在
国家开门立法、公开立法、充分尊重法律对象和
主体意见的情况下，民众充分参与，积极表达意
见和建议，这无疑是一个可喜的立法意识进步，
于保证法律公平公正以及减轻其后续执行阻力
无疑意义重大，是社会文明进步的象征。

23万条意见是民意的表达，是公民对国家法
律的厚爱。立法工作由人大等部门独立完成转向
全民参与，背后一方面是国家执政意识的进步，另
一方面则是民众参与法律制订，参与国家事务积
极性的直观表达。这种由“他治”向“我治”转变的
国民意识和思维，是公民社会最基本的条件，也是
我们在努力追求与竭力实现的目标。

显然，23万条个税法意见，其积极意义已
经超过了意见本身，甚至已经超过了个税法本
身，成为社会事务由“他治”向“我治”、“官治”
向“民治”转变的节点。

希望人大等相关部门能意识到这一点，不
单纯地把23万条意见当意见看，不让其中任何
1条意见成为“沉没的声音”，充分尊重民众表
达，维护好公众的国家公民意识，并以此做好
个税法修改，制定出一套能让各个方面都满意
的个人所得税征收办法。 刘鹏
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